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SegundA QuInCenA de dICIeMBre de 2019
próXIMA edICIón MIÉrCoLeS 8 de enero
encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com
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Juan Carlos Manea dejó su cargo de Intendente tras 28
años de gestión en Colonia Bismarck

Liga Beccar Varela: Argentino y Talleres definen quien será el campeón

El emotivo acto de traspaso de
mando se desarrolló en las puertas
del palacio municipal, donde Con-
cejales y ex Concejales, vecinos,
instituciones, medios de prensa y
trabajadores, se acercaron al lugar
para despedir al amigo de todos y
recibir a Castrillo en su nueva fun-
ción.
Un caso similar se dio en Chazón
donde Ernesto Garbiglia condució
los destinos de la localidad durante
24 años. En su lugar asumió Robert
Meichtri quien se desempeñó como
Secretario de Gobierno en su pri-
mera gestión.
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AuTorIdAdeS

Ya ejercen su función los Intendentes
electos para el período 2019 - 2023
La pasada semana los

distintos intendentes
electos de nuestra región
procedieron asumir su car-
go para el período com-
prendido entre diciembre
de 2019 a diciembre de
2023.
Varios de ellos fueron ree-
lectos para un nuevo man-
dato como lo es el caso de
Erwin Rivas en Monte Buey;
Carlos Brinner en Bell Ville;
Gerardo Zuin en Justiniano
Posse; María Elisa Vidal en
Laborde; Gerardo “Pino”
Allende en Santa Eufemia y
Rodolfo Filipponi en Pasca-
nas.
Por su parte,  un nuevo gru-
po de  personas serán  man-
datarios locales por primera

vez, como es el caso de
Daniela Castrillo en Colonia
Bismarck; Daniel Mondino
en Wenceslao Escalante;
Maximiliano Andrés en Etru-
ria; Robert Meichtri en Cha-
zón; Pablo Guevara en Ge-
neral Ordóñez; Juan Pablo
Vassia en Idiazabal y Ariel
Moreira en Ucacha.
En tanto, Luis María Trotte
asumirá nuevamente la in-
tendencia de Monte Maíz,
tras un período manejado
por Héctor Martí.
En este traspaso de poder
se da una situación muy par-
ticular con dos intendentes
salientes, se trata de Juan
Carlos Manera en Colonia
Bismarck quien cumplió 28
años consecutivo al frente

del ejecutivo y de Ernesto
Garbiglia al frente de Chazón
quién se despidió tras 24
años de mandato.
Ambos, supieron darle un
desarrolla particular a cada
una de sus localidades y lo-
graron vencer en cada una
de las elecciones a las que
se hicieron presentes. En
varios casos no llegaron a
formarse listas opositoras.
Los otros mandatarios que
se despidieron de su gestión
fueron Hector Baravalle en
Etruria; María Esther Filippa
en W. Escalante, Eliberto
Favalli en Idiazabal, Héctor
Martí en Monte Maíz, Amé-
rico Rufinetto en General
Ordoñez y Hector Jaime en
Ucacha.
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CHAzón

pASCAnAS: BoMBeroS VoLunTArIoS reALIzAron eL CurSo de SoCorrISMo

garbiglia dejó la intendencia tras
24 años de mandato
En el marco del 117 ani-

versario de la fundación
de Chazón y tras 24 años de
mandato, ernesto garbiglia
dejó de ser el intendente. en
su lugar asumió robert
Meichtri.
El acto de traspaso estuvo car-

gado de emotividad por todo lo
que significó la gestión de Gar-
biglia al frente de la comunidad
marcando un antes y un des-
pués en la vida institucional de
la población. En varias oportu-
nidades y tal cual ocurrió con
Meichtri no hubo lista opositora

lo que marcó la conformidad
de la población con su gestión.
El intendente saliente, hizo un

repaso de su trabajo y a varios
vecinos se les vio lágrimas en
los ojos recordando cosas que
fueron ocurriendo en estos años
tales como la obra de agua po-
table, pavimentación de calles,
creación del parque industrial,
el complejo deportivo, viviendas
sociales y de círculo cerrado,
Bomberos Voluntarios, jerarqui-
zación del Dispensario, planta
de tratamiento de residuos, nue-
va sede del Juzgado de Paz,

red de gas natural y el descu-
brimiento de agua termal, entre
otras tantas cosas.
Seguidamente, Meichtri des-

tacó la labor del mandatario
saliente y remarcó el honor del
compromiso que le tocó asu-
mir.
En la jornada también se pre-

sentó show humorístico de "Duo
Deno"; Mónica Aquino y su r
Recital Musical Bailable; Agru-
pación Folklórica "Centinela
Pampa" y los Taller de Danzas
Folklóricas del Centro de Jubi-
lados y Pensionados.

◘ La Municipalidad de Laborde a través de su intendenta,
María elisa Vidal firmó un convenio de cooperación y fi-
nanciación con la Subsecretaría de Coordinación de obra
pública federal, dependiente de la Secretaría de planifi-
cación Territorial y Coordinación de la obra pública, Mi-
nisterio del Interior, para la ejecución de la obra red de
desagües Cloacales y estación elevadora nº 1.
En la rúbrica Gobierno Nacional se compromete a invertir un

subsidio no reembolsable por el valor de $ 11.259.402,89.
Historia: El 22 de noviembre de 2017 Laborde firmaba con la

Provincia de Córdoba el contrato para la obra de estación de
bombeo, cañería de impulsión y planta de tratamiento de
efluentes cloacales. La misma  tenía un presupuesto oficial
de $ 27.784.361,79.
El objetivo de la planta es el de concentrar y tratar los

líquidos cloacales para que luego puedan ser utilizados para
riego. La cañería de distribución tendrá 1.600 metros aproxi-
madamente, con 20cm. de diámetro, se tratará el líquido
cloacal de toda la población y el sistema de tratamiento va a
ser de barros activados con aireación extendida.
Con el pasar del tiempo la avances de obra fue significativo

la planta se fue construyendo en tiempo y forma en forma pa-
ralela se realizaron los trabajos de zanjeo e instalación de ca-
ñería de impulsión para llevar los efluentes. En simultáneo,
se instalaron en el sector 50 mil árboles de la especie álamo
híbrido Lezama, generando un pulmón verde de grandes di-
mensiones y servirá para el tratamiento ecológico de los
efluentes, convirtiéndose en uno de los pocos sistemas de
estas características instalados en el país. 

LABorde: oTorgAron 11 MILLoneS de peSoS pArA LA
prIMerA eTApA de LA red de CLoACAS

durante dos días, el Instituto Secundario
gala ortíz fernández albergó a un centenar
de bomberos voluntarios de distintos pun-
tos de la provincia, que participaron de un
curso de “Socorrismo nivel 2”.
La capacitación fue impartida por el Depar-
tamento Federativo de Socorrismo. El curso
estaba enfocado acciones avanzadas de so-

corrismo y estuvo dictado por Gustavo Abate
Daga y Laura Bousiarc.
La entidad bomberil pascanense es la primera
vez que es sede de una capacitación a nivel
provincial. Se encontraban presentes, cuerpos
de bomberos de: Yacanto, Gral. Belgrano,
Villa María, Camino Aldao, Alejo Ledesma,
Bell ville, Sampacho y Pascanas, entre otros.
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nueVA Sede de LA CoMunIdAd regIonAL unIón
Tras 15 años de su creación y deambular por las distintas lo-

calidades, la Comunidad Regional Unión pasó a contar con
una sede permanente en la ciudad de Bell Ville.
La misma, funciona en el segundo piso del renovado Centro

Cívico del Gobierno de Córdoba, en la transitada calle Córdoba
que atraviesa el centro de la urbe bellvillense.
La unidad tiene un espacio cubierto de 50 m2 y posee una

sala de reuniones adaptable a un pequeño auditorio y un
espacio reservado a la Presidencia.
En la primera reunión desarrollada en el lugar, el Secretario

de Ambiente Javier Britch, les hizo entrega a los intendentes
de la Licencia Ambiental para concretar el Vertedero Regional
de Residuos Sólidos Urbanos del Departamento Unión, el
cual estará ubicado en Pascanas.
---------------------------------------------------------------------------------
pASCAnAS: enTregAron nueVAS BeCAS eSTudIAnTILeS

El Grupo Tierra Fértil continúa con la tarea de becar en forma
integral a estudiantes del Instituto Secundario Gala Ortiz Fer-
nández  que han concluido sus estudios secundarios.
Como todos los años un equipo interdisciplinario local analiza

diferentes parámetros de los aspirantes a la beca y tras un in-
tenso trabajo determina quienes son los adjudicatarios de la
misma. Las becas 2020 recayeron en Tiziana Belis, Valentina
Serrano y Giuliana Maldonado.
Cada alumno tendrá un seguimiento de sus estudios y un

acompañamiento psicopedagógico.
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CoLonIA BISMArCK BreVeS de LA regIón

Juan Carlos Maneja dejó su cargo de
Intendente tras 28 años de gestión
Con casi tres décadas al

frente del ejecutivo mu-
nicipal de Colonia Bismarck,
Juan Carlos Manea dejó su
mandato en manos de daniela
Castrillo, quien se desempeñó
en las últimas gestiones como
Secretaria de gobierno. 
El emotivo acto de traspaso de

mando se desarrolló en las puer-
tas del palacio municipal, donde
Concejales y ex Concejales, ve-
cinos, instituciones, medios de
prensa y trabajadores, se acer-
caron al lugar para despedir al
amigo de todos y recibir a Cas-
trillo en su nueva función.
En su alocución, la nueva in-

tendenta hizo un extenso agra-
decimiento por el lugar que le

toca ocupar de ahora en ade-
lante, recordando a sus padres,
familiares, compañeros de tra-
bajo, vecinos, hijos y en especial
a su marido Juan Carlos Ma-
nea.
Luego de la rutina que implica

un traspaso de mando, la acti-
vidad se trasladó al playón mu-
nicipal, donde se encontraban
autoridades de toda la región,
ciudadanos y amigos.
En la ocasión se realizaron dis-

tintas actividades y se proyectó
un video donde se dio cuenta
de la evolución de Colonia Bis-
marck durante la gestión Manea,
donde se destacó el pavimento,
la re jerarquización del dispen-
sario, el playón municipal, el

Núcleo de Acceso al Conoci-
miento, la nueva comisaría, el
acceso asfaltado, la creación
del Instituto Secundario, la am-
pliación de la Escuela Rivadavia,
viviendas, la remodelación de
la plaza y el edificio municipal,
la nueva entrada e iluminación
led, el jardín de infantes, entre
otras tantas cosas.
Luego llegaron las emociones

cuando trabajadores, compañe-
ros, familiares, vecinos, inten-
dentes, legisladores, se congre-
garon frente al escenario para
darle distintos reconocimientos
y sobre todo un gran abrazo al
mandatario saliente.
La fiesta se cerró con la actua-

ción central del Toro Quevedo.
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LABorde

grAn peÑA foLKLórICA en CHAzón

Se intensifican los trabajos organizativos
del festival nacional del Malambo
Tras 8 meses de prepara-

tivos, selectivos, elección
de los jurados, talleres y ca-
pacitaciones, se acerca el
momento de una nueva edi-
ción del festival nacional del
Malambo.
La cita tendrá lugar del 12 al

18 de enero en Laborde y para
ello un amplio grupo de cola-
boradores ya trabaja con dedi-
cación plena para los que será
la edición 53º .
En cada una de las noches se

irán sucediendo la presentación
de las delegaciones provinciales
y sus artistas, hasta llegar al
día sábado 18 con la gran co-
ronación del Campeón Nacional
del Malambo.
En forma paralela el escenario

mayor se verá colmado de gran-
des músicos que le pondrán
una impronta especial a cada
una de las jornadas.
Pero el Festival no solo es

competencia sino también un
movimiento social de magnitud.

La localidad cambiará su fiso-
nomía tradicional por plazas
llenas de personas, natatorios
funcionando a pleno, alquileres
de viviendas agotados, sitios
de comidas trabajando a destajo
y comercios repletos de gente.
El lugar se ha convertido para
muchos visitantes en un sitio
de vacaciones.
El conteo regresivo ha comen-

zado y en pocos días se pondrá
en marcha el “Más Argentino
de los Festivales”.

BreVeS de LA regIón

JuSTInIAno poSSe: CArgAron CAMIón
Con eLeMenToS pArA reCICLAr

Luego de la puesta en funcionamiento de la Planta de Reciclado
la Municipalidad despachó los primero camiones con elementos
para reciclar.
Este logro fue alcanzado no solo por la puesta en funcionamiento

de la nueva unidad, sino también por la colaboración del vecino
con la separación domiciliaria, los recolectores, los selecciona-
dores y todas las personas que conforman el sistema.
En el primer despacho salieron de la planta, plásticos, papeles,

cartones y vidrio, entre otras cosas.
Los mismos serán reciclados en nuevos productos y evitan ser

enterrados o quemados en un basural a cielo abierto.
-------------------------------------------------------------------------------------------------

JuSTInIAno poSSe: energíA SoLAr deSArroLLAdA por ALuMnoS
Alumnos del Instituto Técnico San José desarrollaron un

cargador solar de celulares y lo donaron a la Municipalidad
para ser instalado en la Plaza Manuel Belgrano.
La unidad que permite cargar en forma gratuita 6 equipos

móviles al mismo tiempo fue construida por los estudiantes
Tobias Picca, Mateo Antonini, Lautaro Maccari y Giulio Soma-
dossi.

-------------------------------------------------------------------------------------------------
MonTe BueY: MArCoS BoVo AL frenTe de LA CoMunICACIón proVInCIAL

El oriundo de Monte Buey, Marcos Bovo, se convirtió en Se-
cretario de Comunicación del Gobierno de Juan Schiaretti.
Bovo fue un de los impulsores de los últimos años del Festival

Internacional de Peñas de Villa María donde era presidente del
Ente de Turismo y Recreación. En su gestión la fiesta tomó al-
cance internacional y en pocos años desfilaron los artistas más
destacados de la música latina.
Es trabajo fue reconocido tiempo atrás cuando asumió como

funcionario de la Agencia Córdoba Cultura.
Su labor continuó y llegó el momento de este nuevo desafío.

◘ el sábado 4 de enero tendrá lugar la
gran “peña folklórica Chazón 2020”,  con
entrada libre y gratuita.
En la oportunidad habrá un desfile gaucho;
la presentación de grandes artistas y un
esmerado servicio de buffet.
Actuarán, “Los del Médano”, “Cacho Bue-
naventura”, “Los del Olivo” y “Los del Ama-
necer”.

La animación del desfile gaucho estará a
cargo de Ariel Zelada y la locución ceremonial
a través de Cecilia Córdoba. 
Además se presentará el grupo de danzas
folklóricas local denominado “El Centinela
Pampa”.
Organiza, Centro Tradicionalista Chazón y
cuenta con el auspicio de la Municipalidad
local.
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SALuTACIoneS nAVIdeÑAS



g. rennY Y ATenAS fInALISTAS en TerCerA

12 Sección DEPORTES
LIgA BeCCAr VAreLA

Argentino y Talleres son los finalistas del
Torneo Clausura 2019 de primera división
El pasado domingo 15

se disputaron los par-
tidos de vuelta de la ins-
tancia final en cada una de
las zonas del Torneo Clau-
sura organizado por la Liga
Beccar Varela.
En Monte Maíz, Argentino lo-
gró pasar a la final al vencer
por penales a su archirrival
Lambert y Talleres de Etruria
hizo lo propio ante Atenas de
Ucacha.
Ahora Etrurienses y Monte-
maicinos se verán las caras
en la gran final que se dispu-
tará a un solo partido y con
cancha neutral.

MonTe MAíz
En el estadio del Club Ar-
gentino se medían el local y
Lambert. El “Rojo” se había
quedado con el partido de ida
a través de un remate sober-
bio de Ever Soto.
El “Raya”, muy cuestionado
en la semana por una parte
de sus seguidores debía salir
a dar vuelta las cosas y lo
consiguió a los 16 minutos

de la etapa inicial por inter-
medio de Braian Lemus. Con
el marcador global igualado,
el partido se cerró y los dos
equipos sabían que un mínimo
error significaría quedar afuera
de la gran final interzonal.
Los minutos se consumieron
y llegó la etapa de los penales
donde los dueños de casa se
impusieron por 4 a 3.
Para Argentino convirtieron
Marcos Báez, Julio Cuello,
Germán Amaya y Alexis Bo-
net; Lucas Suárez (L) le con-
tuvo la ejecución de Cristian
Mercado. 
Por su parte, en Lambert
anotaron Gabriel Catelli, To-
más Bordese y Gastón Stang;
Alexis Bonet (A) se quedó
con el disparo de Agustín Pas-
cucci; en tanto que Eber Soto
remató desviado.

eTrurIA
Se enfrentaron Talleres y Ate-
nas donde se vivió una final
caliente y el árbitro tuvo mucho
mérito para que ello ocurriera.
En la ida, el “Albo” se había
impuesto por 1 a 0 con una

conquista de Sergio Tejeda.
“La Gata” emprendió el cami-
no del descuento cuando a
los 6´ de tiro libre penal esta-
blecía el 1 a 0.
Seis minutos más tarde lle-
garía el show de expulsiones
cuando Mateo Borgogno veía
la roja en el local. Cuando la
etapa inicial se cerraba Talle-
res sufría otra baja  por tarjeta
roja, en esta ocasión Luciano
Ceballos.
Sobre los 4´ del cierre, los
conducidos por Gustavo Sa-
lazar estiraron diferencias nue-
vamente de penal y la par-
cialidad “Blanca” estalló de
bronca. Pero las acciones se
sucedían y a los 7´ del com-
plemento los de Etruria se
quedaban con 8 al ser expul-
sado Gonzalo Coniglio. El pa-
norama era oscuro para el lo-
cal que si bien estaba arriba
tenía tres hombres menos en
cancha.
Pero eso no duró mucho ya
que a los 10´ vio la roja en el
“Albo” Facundo Vidal y a los
34´ Ignacio (ya no estaba en

cancha pero permanecía en
el banco). A esa altura el par-
tido era un descontrol y todos
estaban molestos con el ár-
bitro. El partido se escurre y
finalizado el mismo se regis-
traron incidentes.

Ahora llegará el momento de
la final interzonal, donde Ta-
lleres y Argentino se medirán
las caras en un único partido
a disputarse en cancha de
Recreativo de Laborde o Jorge
Newbery de Ucacha.

G. Renny superó 3 a 1 en instancia de penales a Olimpo
tras volver a empatar 1 a 1 como en la ida.
De esta manera los conducidos por Carlos Paz llegan a la
segunda final del año macando el nivel que ha tenido el
plantel “Albiceleste”.
Por su parte, Atenas se impuso 4 a 3 en los penales luego
de perder 2 a 0 con Sarmiento de Idiazábal.
El “Albo” fue más efectivo desde el punto del penal y con
eso le alcanzó para llegar a la gran final.
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LIgA BeLLVILLenSe de fúTBoL - fInAL dIVISIonAL A

ganó Sarmiento de Leones y forzó un tercer
partido definitorio
Se jugo el pasado do-

mingo el encuentro de
vuelta de la fase final del
clausura 2019 en la cate-
goría "A", donde se  en-
frentaron Sarmiento de Le-
ones y defensores de San
Marcos Sud.
El Demonio de Leones logró
imponerse por 1 a 0 forzando
un tercer partido definitorio.
Desde el comienzo el local
salio a buscar el partido y la
conversión del gol, ya que de
visitante había caído por la
mínima diferencia.
Sarmiento fue y fue hasta
que lo consiguió  tras un cen-
tro al área y la cabeza de
Magnin la pone al fondo de

la red, así se irían a los ves-
tuarios.
Apenas arrancó la etapa final
vendría el segundo para el
local, tras un rebote en el
área la toma Ayala y la cambia
por gol,  que lo hacia acariciar
el campeonato. 
Pero la alegría no duraría
mucho, ya que el árbitro san-
cionó un penal en favor de la
visita y Depetris establecería
el 2 a 1 y con ello forzar un
tercer partido definitorio para
saber quien será el campeón
del Clausura de la Liga Bell-
villense. 
La cancha será neutral y al
cierre de esta edición aun no
se conocía el estadio.

En cuarta división Complejo
Deportivo de Justiniano Posse
se consagró Campeón al do-
blegar por penales 5 a 3 a
Argentino de Marcos Juárez. 

dIVISIonAL B
Unión de Morrison se con-
sagrado campeón tras doble-
gar a Luro y 30 de Junio de
Cintra en ambos partidos.
En la ida se había impuesto
por 1 a 0. Mientras que en la
vuelta hizo lo propio por 4 a
1.
En Cuarta División el Cam-
peón fue River de Bell Ville
al dejar en el camino a Luro
y 30 de Junio quien llegó a
las dos finales.

🏭CASA CenTrAL pASCAnAS - IneT ALBArrACín 530
🏭CASA CenTrAL LABorde - SAn MArTín 299
🏠SuCurSAL pASCAnAS - MITre eSo BuenoS AIreS
➡�SuperMerCAdo - LABorde
➡�SuperMerCAdo - W. eSCALAnTe



Sección AGROPECUARIA
nACIonALeS

el gobierno aumentó las retenciones y crece aún
más la carga impositiva al sector productivo
E l gobierno nacional de-

cidió modificar el es-
quema de derechos de ex-
portación, esto sumado a
ganancias, bienes perso-
nales, ingresos brutos, im-
puestos, tasas de interés
desorbitante, etc, hace que
la carga impositiva sea la
más alta en los últimos 60
años y llega niveles de la
etapa feudal.

Desde hace varias décadas
la caza de gallinas en un ga-
llinero se ha convertido en
moneda corriente en gobier-
nos que no estan dispuestos
a achicar el gasto público y
mucho menos reducir el gasto
en política.
Cada intendente, legislado-
res, gobernadores, ministros
y presidentes, cuentan con
infinitos gastos de asesorías,

consultorías, gurús, emplea-
dos, aduladores, ñoquis y pa-
rientes, entre centenares de
cargos improductivos y de al-
tos costos para el estado.
De esta manera, la produc-
ción sigue siendo el pato de
la boda.

reTenCIoneS
La medida dice que queda
sin efecto el esquema de $4

por dólar y pasa a pagarse
una alícuota fija del 9%.
De esta forma, quedan dos
posibles escenarios plantea-
dos, de acuerdo al punto de
partida que haya tomado el
Gobierno:
* El primero de ellos es que
la soja pasaría a tributar un
derecho de exportación del
27%, al sumarse este 9% a
la tasa fija del 18%. Por su
parte, en caso de los cereales,
trigo y maíz, quedaría en efec-
to un 9%, considerando que
el Decreto 37/2019 refiere
solo a lo que paga 4 pesos
por dólar, sin hacer mención
a la tasa fija. Pero todavía no
está confirmado.
* El otro escenario posible
es coincidente en soja (una
alícuota de exportación del
27%), mientras que el cambio
sustancial se produciría en
trigo y maíz. En estos casos,
si los 4 pesos por dólar se
convierten en derechos de
exportación del 9% y se su-

man a la alícuota fija del 9%,
que ya tributaban, estos ten-
drían un impuesto del 18%.
Lo que si es que la lechería
y el sector cárnico pasará a
tributar un 9%.
Sin embargo, en principio,
no habría modificaciones a
los $3 por dólar, aplicado a
la producción de las econo-
mías regionales, que generan
más del 50 por ciento del in-
greso de divisas que llegan
a las arcas del tesoro nacio-
nal.
Restará esperar el comienzo
de la semana para conocer
con mayores precisiones cuál
es el plan del Gobierno.

reCHAzo ConTundenTe
Con más asombro más que
sorpresa, la dirigencia agro-
pecuaria no oculta su malestar
y ven falta de certeza en las
promesas de diálogo. La
Mesa de Enlace ya pidió por
nota una reunión con el pre-
sidente Alberto Fernández.



ALBerTo AnunCIó Que Le enTregArá LA HIdroVíA
pArAná-pArAguAY A LAS proVInCIAS CoSTerAS

El Presidente Alberto Fernández anunció que en 2021 la es-
tratégica hidrovía del complejo agroexportador argentino
donde se despacha el 80 porciento de las exportaciones na-
cionales, pasará a manos de las provincias  ribereñas.
En 2021 vence la concesión que está en manos del consorcio

integrado por el empresario, Gabriel Romero y el gigante
belga dragados Jan de Nul desde hace más de 25 años y
varios de los principales jugadores internacionales tenían su
atención puesta en el nuevo proceso licitatorio.
El tema es de fundamental trascendencia y trata de un

recurso estratégico para el país.
"Lo que más hablamos con Omar Perotti (gobernador de

Santa Fe) es que la hidrovía sea gobernada por las provincias
que tienen la hidrovía y usan la hidrovía", adelantó el Presi-
dente.
De ser así, significaría ingresos multimillonarios para la

provincia de Santa Fe donde están establecidos los principales
puertos del complejo agrícola exportador. Sin embargo, Fer-
nández aclaró inmediatamente que los recursos obtenidos
serían coparticipables.
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MueSTrA

Monsalvo Maquinarias exhibió a sus clientes toda su
cartera de productos agropecuarios
La concesionaria mon-

temaicina Monsalvo
Maquinarias desarrolló
desarrollo de su predio
ubicado a la vera de la
ruta nº 11 en el ingreso
oeste de la localidad, una
jornada técnica donde se
presentaron distintos pro-
ductos de las empresas
pauny, Cummins, d&e,
praba, fleetuguard, Val-
volini.
Miguel Monsalvo, gerente
de la firma, explicó: “Este
tipo de encuentros técnicos
que se realizan una o dos
veces por año.  La idea es
mostrarle al productor las
últimas innovaciones que se
desarrollan en los productos
que tenemos a la venta”.

Y continuó: “A modo de
ejemplo, presentamos un
tractor Pauny de 310 CV
con caja powershift y motor
electrónico. Con la gente de
la empresa Praba,  se ex-
puso una pulverizadora  de
gran porte y alta precisión.
Con D&E se mostraron equi-
pos satelitales, de agricultura
de precisión y de conducción
automatizadas de la línea
Trimble. El agro argentino
tiene una alta tecnificación
pero siempre están saliendo
cosas nuevas e innovado-
ras”.
En materia económica la
situación para la agroindus-
tria y el campo no es la me-
jor, al respecto Monsalvo,
agregó: “En esta vida esta-

mos en medio de una crisis
económica pero hay que
buscarle la vuelta para se-
guir adelante en tal sentido
estamos presentando nue-
vas formas de financiación
y canje de cereales, para
que cada  cliente pueda
adaptarse a sus mejores
condiciones de pago”.
A su vez, en cada uno de
los están de las distintas fir-
mas se brindaron charlas
técnicas y asesoramiento
personalizado a los presen-
tes.
Como todos los años, la
familia Monsalvo,  ofreció
un servicio de catering para
compartir un momento dis-
tendido con los clientes que
se hicieron presentes.



Sección SALUD

goLpe de CALor

prevenciones a tener en cuenta en
días de calor intenso
En días con elevadas

temperaturas, es nece-
sario mantenerse alerta con
respecto al sol, el calor y
sus riesgos. el calor puede
ser peligroso si no se toman
medidas precautorias.
Uno de los riesgos es el de
padecer un trauma térmico –
lo que comúnmente se deno-
mina “golpe de calor-, el cual
genera pérdida de agua y de
sales esenciales que perjudi-
can el buen funcionamiento
del organismo.
SE recomienda tomar mucha
agua todo el día para prevenir
la deshidratación. También
evitar las exposiciones pro-
longadas al sol entre las 11:00
y las 17:00 horas, así como
la actividad física intensa. A
su vez, cuidar el consumo de
bebidas con cafeína o con
azúcar en exceso, no tomar

bebidas muy frías o muy ca-
lientes, ni comer alimentos de
difícil digestión. Es importante
moderar el consumo de alco-
hol, ya que aumenta la tem-
peratura corporal.
De igual manera es funda-
mental estar en espacios bien
ventilados y al resguardo del
sol cuando la temperatura am-
biente sea elevada. Es reco-
mendable el uso de ropa clara,
holgada, especialmente de al-
godón y cubrir la cabeza con
gorros o sombreros. Si tiene
niños, ofrecerles líquidos, es-
pecialmente jugos naturales.
Los lactantes deben tomar el
pecho de manera más fre-
cuente.

Síntomas de alerta
Sed intensa y sequedad en
la boca, temperatura corporal
mayor a 39º C (medida en la

axila), sudoración excesiva,
sensación de calor sofocante,
piel seca, agotamiento, can-
sancio o debilidad, mareos o
desmayo, vértigo, calambres
musculares, agitación, dolores
de estómago, falta de apetito,
náuseas o vómitos, dolores
de cabeza (sensación de lati-
do), estado de confusión, de-
sorientación, delirio o incluso
coma o convulsiones.
Cómo actuar
Es importante actuar rápida-
mente. En primer lugar, se
debe intentar bajar la tempe-
ratura del cuerpo usando hielo
o con un baño en agua hela-
da. Además, es importante:
ofrecer agua fresca (o incluso
agua con una cucharadita de
sal), trasladar a la persona a
un lugar fresco y ventilado,
no administrar medicamentos
antifebriles.
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nACIonALeS

Activaron el protocolo para la
irrupción legal del embarazo
El ministro de Salud gi-

nés gonzález garcía
puso en vigencia un  ac-
tualizado para los casos de
aborto no punible.
El documento que consta de
79 páginas se publicó en el
Boletín Oficial, y detalla los
derechos de las personas y
responsabilidades del sistema
de salud ante esos casos.
Además incluye una porme-
norizada descripción del pro-
cedimiento para realizar la in-
terrupción del embarazo y la
anticoncepción necesaria pos
interrupción del embarazo.
El Protocolo para la Atención
Integral de las Personas con
Derecho a la Interrupción Le-
gal del Embarazo (Protocolo
ILE) , es una especie de ma-
nual de procedimientos y ope-
raciones especialmente diri-

gido para dar amparo a los
profesionales de la salud. Por
eso, lo primero que dejó en
claro González García es que
“seguramente vendrán nuevas
actualizaciones”.
Ginés declaró en conferencia
de prensa: “Este Protocolo
ILE actualizado es un instru-
mento sanitario para que se
cumpla la ley y deberá seguir
siendo actualizado periódica-
mente porque la evolución del
procedimiento hace que se
modifiquen cuestiones cientí-
ficas, la medicación que se
utiliza, y todo esto usando cá-
nones internacionales está
puesto en este nuevo proto-
colo”.
Mariana Romero, directora
del Centro de Estudios de Es-
tado y Sociedad (CEDES),
participó en la redacción del

nuevo protocolo ILE y brindó
detalles: “La normativa argen-
tina no establece un límite de
edad gestacional. Por lo tanto,
este protocolo está hecho en
base a los mismos estándares
que maneja la OMS. Los equi-
pos de salud vamos a tener
que trabajar como venimos
haciéndolo".
El protocolo es claro. Da lugar
a la objeción de conciencia,
pero las instituciones y parti-
cularmente las instituciones
públicas son responsables de
prestar los servicios en el mar-
co de la ley.
Incorpora las recomendacio-
nes internacionales acerca de
los procedimientos para la in-
terrupción legal del embarazo
y refuerza la importancia del
acceso rápido a la atención
integral.




